



## DISCURSO

CARLOS MARÍA URIARTE | MINISTRO DE GANADERÍA

Buenos días, no me atrevo a mencionarlos a todos para no olvidarme de nadie y no puedo comenzar mis palabras sin expresar un sentimiento muy profundo de estar acá, en la tierra de mi familia, el hogar de mi familia, la cuna de mi padre... Es realmente un honor estar acá representando al gobierno, cosa que tengo que agradecer, ser parte de este equipo sensacional en el cual tratamos de estar a tono y contribuir con todas nuestras capacidades. Tengo que agradecer al dueño de casa Martín Arrarte, en nombre de todos los productores y obviamente al presidente Alfredo Lago por continuar produciendo, por seguir en la tierra a pesar de que las cosas no den, a pesar de que las tragedias sucedan, seguir produciendo alimentos de nuestros recursos.

Quiero agradecer en forma enfática la solidaridad que tuvo el sector con el resto del país, siendo uno de los primeros que dispuso de toneladas de arroz para que se pudiera alimentar a uruguayos que estaban pasando por un mal momento. Yo creo que con eso y con otros gestos que hubo fueron generando y desencadenando una solidaridad que enorgullece al pueblo nacional y tenemos que estar atentos porque calculo que desgraciadamente alguna vez lo volvamos a precisar.

Si me permite Presidente voy a repasar los puntos, por más que no todos me competen, y me comprometo a ayudar como hemos dicho hace un año a que las cosas sucedan.

En el caso del Banco República desgraciadamente su Presidente no pudo venir y les mandó a todos un saludo, pero reiterar el rol que ha tenido y que fue nuestro compromiso hace un año a raíz del mismo pedido que nos hicieron, es que el BROU tuviera un rol distinto del que había tenido en los años anteriores y yo creo que con los hechos eso quedó demostrado. A lo que usted habló le podemos decir en cifras que hoy el Banco República financia el 25% de la zafra y esperamos el año que viene llegar al 40%, aspiramos a eso y solucionando aquellos inconvenientes que ustedes consideren no apropiados para que eso no suceda, pero realmente hoy tenemos un Banco como queríamos, de desarrollo, de estar junto al productor sensible y a la escucha de lo que se precise. El otro gran aspecto ha sido la flexibilización en las deudas que ha permitido a la gente respirar y poder abocarse a producir.

En cuanto al SIGA arrocero y a la prenda futura son cosas que estamos trabajando en eso, así que nos lo llevamos como algo que todavía no lo hemos podido implementar. El ajuste a la tasa del Fondo Arrocero tampoco, pero lo tenemos muy presente.

Y en lo que se refiere a los ajustes de las tarifas también los tenemos presentes y hemos podido mantener en el marco del esfuerzo de gobierno nacional, que está haciendo que nosotros festejamos que hemos podido mantener el 15% de rebaja para los regantes, lamentablemente no hemos podido hacer a la fase industrial y el tema de los cortes también lo generamos, lo llevamos en cuenta con la diferencia con la energía que genera, el valor y la energía que consume.

Nos llevamos los deberes del combustible para ver si podemos seguir peleando por la libre importación, después me voy a referir un poco a esto en la definición de la actual situación. Lo de la telecomunicación, los que vivimos en el campo tenemos que seguir insistiendo y trabajar, estuvo el presidente de Antel en esta zona la semana pasada justamente relevando esto, lo tenemos claro. Y en cuanto a logística lo quiero mencionar y no me quiero meter en otras carteras pero mencionar que estamos comprometidos y ya lo hemos hablado mucho con el ministro de Transporte lo que es la hidrovía de la Laguna Merín, lo hemos hablado con el presidente, la última visita con el presidente brasilero nos trajo y nos renovó esperanzas y por lo pronto el canal de Pelotas está comprometido a limpiarlo, así que creo que vamos caminando, por lo menos hoy tenemos más optimismo de obtener y hacer eso una realidad que va a permitir que rubros como otros más que el arroz, la soja, la forestación tengan un canal de salida que incluso pueda tener beneficios extras al usar el puerto de Río Grande en períodos que el puerto de Río Grande tengan menos actividad. Creo que son demasiadas cosas importantes para que entre todos arrimemos lo máximo posible para convertirlo en una realidad. Y lo mismo del transporte ferroviario que lo hemos hablado en la medida de las posibilidades.

En lo que refiere a mercados estamos trabajando muy bien con Cancillería sobre estos temas, aportando cada uno lo suyo, y destacar todas las cosas que han cambiado desde el año pasado sobre

todo lo de Perú, me acuerdo muy bien..., fue un pedido concreto que cuando quisimos trabajar Perú mismo tomó medidas y lo volvimos a recuperar como mercado, pero queda asegurarse que no haya una marcha atrás en esos aspectos. No voy a nombrar, sino agradecer a nuestro director de Servicios Agrícolas y a toda su gente que nos están acompañando por el trabajo realizado para tratar y digo para tratar porque los temas vuelven y vuelven y no se solucionan.

Y me llevo los deberes de tratar de mejorar las comunicaciones con algunas unidades de MGAP y fortalecer el relacionamiento con el Ministerio de Medio Ambiente porque estamos en eso. Y en esto quiero destacar el lugar que estamos cuando uno habla de ambiente, y sobre todo a la gente que no es de campo, estamos en un lugar que era marginal para la producción ganadera hace unos años, prácticamente no tenía valor y sin embargo ustedes al entrar ven el trabajo del hombre que ha hecho y sobre todo de aquellos visionarios que hace 100 años introdujeron el cultivo del arroz al Uruguay. En estas zonas vimos las alternancias del cultivo del arroz con la ganadería, con la implantación de pasturas a posterior de rotación con el arroz que es un esquema virtuoso que tiene mucho para darle al Uruguay y este es un ejemplo claro de lo que se puede ver y a la vez de incrementar la productividad que es un desafío, el Uruguay tiene eso, hacerlo en forma sostenible y de forma regenerativa porque aquel ambiente original era mucho peor de lo que hoy tenemos de esas praderas productivas donde vieron el ganado, donde circulan cientos de aves demostrarnos que es un hábitat sano, hay mucho para hacer pero para lograr aumentar esos incrementos de la productividad de alimentos de estos campos lo hicimos en forma responsable con el ambiente.

Hace un año, cuando estaba en Bella Unión, ni el más pesimista pensó lo que se nos venía con la

pandemia, ese mismo día se le comunicaba al presidente de los primeros cuatro casos. Pero tampoco el más optimista se imaginó lo que venía para el sector arrocero un poco tiempo después. A efecto de la pandemia la necesidad de arroz para la humanidad determinó que se dieran las mejoras de precio, lo que nadie pensaba. Esa demanda siguió y sigue en estos momentos y hoy nos estamos enfrentando a precios notoriamente superiores a los que se dieron en años anteriores. Se acaba de concretar una licitación con Irak a valores muy buenos. Digo esto porque lo tiene merecido el sector luego de muchos años de cifras negativas, cifras rojas, y se logró terminar con un ejercicio positivo y eso es como lo dijo el presidente, eso es debido al tesón, la dedicación y el compromiso de la gente que ha mantenido el lugar de producción y en este momento está recogiendo la cosecha no solo de hoy sino la cosecha de varios años de sacrificio, así que merecido lo tienen y vamos a trabajar para que podamos continuar y aprovechar lo mejor posible este buen momento, porque sabemos que los malos vuelven, siempre vuelven, pero que nos agarre comprometidos y más fuertes para poder enfrentarlos mejor.

El año pasado también hablábamos de que la salida para el sector la veíamos con un incremento en el área, y lo decíamos con esa carencia de razones que nos justifiquen la motivación para hacerlo, por lo que se estaba viviendo en el sector en aquel momento y lo tenemos que decir con mucha más fuerza porque a pesar de ese mal momento igual el sector se lo marcó con determinación y solo la falta de agua en las represas se lo impidió. Así que hoy los exhorto para volver a marcar esa meta, ese objetivo de incrementar el área... dependemos que Dios nos escuche y nos mande más agua, pero todo el resto está en nuestras manos y van a tener en este gobierno la ayuda necesaria para poder hacerlo realidad.

Muchas gracias.

